



みどり

第12号

令和5年3月7日

～Eye eye あいさつ 学びを深め 進んでかかわる みどりの子～

下野市立緑小学校 高橋 美恵子



感謝を込めて！

【最終号】～ 定年退職を迎えて～



【学校HPへ】

校庭の桜がほころび、木々の芽が膨らみ、花便りも聞こえるようになりました。季節は確実に巡り、春の訪れを感じています。今年度の学校生活も残すところ12日となり、子供たちは学年のまとめの時間を大切に、一日一日を過ごしています。6年生の教室には「卒業まで、あと〇〇日」とあり、残り少ない小学校生活をクラスみんなで盛り上げようとしてきたことが分かります。17日（金）には卒業式が挙行され、その1週間後には修了式が行われます。今更ながら、時の流れの早さを感じています。

この一年、緑小の子供たちは、様々な場面で一生懸命活動し、心も体も大きく成長しました。学習もがんばりました。休み時間は、外遊びをする子供たちが増えました。委員会の児童がリーダーとなって、コロナ禍であっても「みんなが楽しめる企画」や「みんなのためになる企画」を考え実践しました。今年度は昨年より、元気なあいさつの声を聞くことができました。そして、みんなで苗植えをし、花壇はいつもきれいな花でいっぱいでした。緑小の子供たちが健やかに育っているのは、保護者の皆様や地域の皆様のお力添えをいただきながら、教育活動を推進することができたからです。この場をお借りして、厚く御礼を申し上げます。

私は本年度末で定年退職です。皆様には長らくお付き合いただきましたが、本だよりを最終号とします。これからは、学校の外から子供たちの成長を見守っていきたいと思います。長い間、本当にお世話になりました。

【6年生から在校生へ】

6年生を送る会

2月22日（水）に6年生を送る会を行いました。5年生を中心に計画した今年度の送る会は、なかよし班でのウォークラリーでした。5年生はこの日のために準備を進め、司会・進行も立派に務めました。クイズをしたりゲームをしたりした後各学年代表児童が6年生にプレゼントを渡しました。6年生からも、お礼の言葉と手作りの「しおり」のプレゼントがありました。全校児童にとって思い出に残るとても楽しい会になりました。



【ウォークラリーの様子です。左から、さかなつり、箱の中身は？、ハイアンドロー】

【6年生へ在校生からプレゼント】



<子どもを守る家へお礼状を届けました>

3月1日（水）に「子どもを守る家」として協力いただいているお店や家に、子供たちがお礼状を届けました。緑小学区では、現在17軒の方が協力してくださっています。大変お世話になりました。来年度もよろしくお願ひします。



<3年生、昔の道具体験>

2月14日（火）は、3年生の社会科「市のうつりかわり」の学習のために、県立博物館の方が3名出前授業に来てくださいました。3年生は昔の道具の説明を聞いたり体験をしたりと、たっぷり昔の暮らしを味わいました。



<授業参観> 今年度最後の授業参観を実施しました。2月8日（水）が上学年、2月15日（水）が下学年でした。保護者の皆さんの姿を気にかける様子が見られ、特に低学年の子供たちは家の人があるのを楽しみにしていたのだなあと感じました。学級懇談会も実施し、1年間での子供たちの成長の様子を保護者の皆さんに直接、伝えることができました。お忙しい中、来校していただき、ありがとうございました。



学校関係者評価の結果をお知らせします。

学校運営協議会委員の皆さんに、今年度の学校運営についての振り返りと学校評価の結果について検討していただきました。

委員の皆様からは、貴重なご意見を多数いただきました。

- ・子供の評価より保護者の評価が低くなるのは、実態が見えない分しかたないと思います。特にここ3年はコロナ対策で校内に入れないことが多かったのです。
- ・アンケートで一番気になるのは「学校が楽しいか」です。それが、高評価なのはよいことだと思います。
- ・アンケートの少数意見をチェックしました。「友達との助け合い」「勤労に対する意欲」が低くないのがすばらしい。コロナ禍で学校は、家庭や子供たちとコミュニケーションをとることに苦労したと思います。
- ・プリント類の情報化を進め、小学校から「お知らせ」をメールで受け取る家庭の技能をあげてほしい。子供のタブレットを活用できるとよいと思います。
- ・データ配信なら働き方改革・経費削減という利点はありますが、それだけではすまない現実もあります。いろいろな意見を聞き参考にしてさらによくできることが大切だと思います。
- ・緑小の子供は、昔から本を積極的に読む子供でした。中学に進んだとき、読解力につながっていると感じます。
- ・授業に対する児童の評価が高いのはよいと思います。特に「友達と協力して勉強している」が高評価でした。社会では、学習に対して能動的な取組が求められています。事前に課題を提示し、家庭学習を経て、学校ではディスカッション中心という学習に挑戦してもよいと思います。
- ・保護者からの感謝の気持ちの中には、先生方の残業を心配している声もあります。きめ細やかな指導は大切ですが、体を壊さないようお願いします。
- ・子供たちからの意見を今後に生かすことで、学校が更によくなっていくと思います。

<令和5年度に向けての行事等について>

4月に配布される年間行事予定の前に、一部お知らせします。今後、変更になる場合もあります。

- ①始業式は4月10日（月）、入学式は4月11日（火）です。
- ②家庭訪問は、4月24日（月）～28日（金）です。
- ③運動会は、11月11日（土）です。
- ④6年生の修学旅行は、6月6日～7日です。
- ⑤5年生の臨海自然教室は、10月25日～27日です。
- ⑥4年生の宿泊学習は、6月29日～30日です。
- ⑦4年生の日光遠足は、11月14日（火）です。
- ⑧3年生の遠足は、10月24日（火）です。
- ⑨1・2年生の遠足は、10月20日（金）です。
- ⑩陸上記録会は、10月16日（月）です。
- ⑪持久走記録会は、12月上旬実施の予定です
- ⑫授業参観は、4月14日（金）、6月16日（金）、11月22日（水）、1月31日（水）上学年、2月7日（水）下学年です。
- ⑬卒業式は、3月15日（金）です。

<アグリ体験感謝の会>

2月28日（火）に、2年生に野菜の育て方を、5年生に米作りを教えてくださった学校支援ボランティアの楡木さんの「感謝の会」を実施しました。楡木さん、ありがとうございました。



2年生は、楡木さんへの呼びかけを全員で行い、お手紙を渡しました。

5年生は、「お米の消費量を増やすには」という楡木さんからの課題に対する考えをプレゼンしました。



<お知らせとお願い>

・春休みは、3月25日（土）～4月9日（日）までの16日間になります。

・今号で令和4年度学校だより「みどり」が終了します。この一年間、本たよりの一読、そして本校へのご支援・ご協力、本当にありがとうございました。また、緑小ホームページにもアクセスをいただき、感謝申し上げます。

※年度末の教職員の定期異動が26日（日）の新聞に掲載されます。なお、緑小から転退職される先生方の「離任式」は、3月30日（木）に通常通りの登校で実施します。離任される先生方のお名前は、27日（月）に緑小ホームページでもお知らせします。